

Fecha: 09-01-2026

Medio: El Lector

Supl. : El Lector

Tipo: Noticia general

Título: **Positivos resultados de Liceo Constitución en la PAES son el reflejo de un trabajo sistemático**

Pág. : 5

Cm2: 469,5

VPE: \$ 230.057

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Positivos resultados de Liceo Constitución en la PAES son el reflejo de un trabajo sistemático



Con un puntaje nacional en la prueba de comprensión matemáticas, Daniela Navarrete, y seis puntajes adicionales con más de 900 puntos, el Liceo Constitución de esta comuna, administrado por el Servicio Local de Educación Pública, Maule Costa, presentó positivos resultados en la Prueba de Acceso a la Educación Superior, PAES.

Una matrícula aproximada de 700 alumnos el año 2025, tanto diurna como nocturna, registró el establecimiento, donde cerca de 100 alumnos rindieron la PAES, logrando postular a la Educación Superior la mayor parte de ellos.

Con más de 40 años de trayectoria en la Educación Pú-

blica, Francisco Javier Torres, profesor coordinador de la PAES del Liceo Constitución, tiene muy claro cuáles son los lineamientos que seguir a la hora de conseguir buenos resultados en estudiantes más vulnerables, no solo en la misma prueba estandarizada, sino que en general en la Educación Superior.

Por lo que identifica dos factores y actores fundamentales en esta preparación: por un lado, la familia y por otro el mismo alumno. "Cuando trabajamos y convencemos a las familias, les entregamos la información y cambiamos la actitud de los estudiantes hacia el mundo de la educación superior... podemos instalar cualquier

herramienta de preparación y tener éxito, ya sea un preuniversitario, preparación interna, utilización de materiales o una plataforma", explica el docente.

Por esto, la clave en el Liceo Constitución fue la instalación de una cultura de la PAES, lo que no ha sido un trabajo de un año para otro, sino que se viene potenciando hace más de 10 años y en los últimos cuatro se está dejando un promedio de 70 estudiantes en la Educación Superior, subiendo los puntajes paulatinamente.

Así lo explica también su Director, Claudio Figueroa, quien agradeció también al SLEP Maule Costa, al seleccionar al Preuniversitario Pedro de Valdivia en la preparación adicional de los estudiantes, así como al profesor Francisco Torres, por su perseverancia y estar apoyando siempre a las familias, los cuatro años de Educación Media, desde el primer hasta el último día.

"Y a todo el equipo de profesores que dando tiempo adicional estuvieron reforzando materias en todas las áreas: ciencias, matemáticas, historia, y todo el liceo respira acade-

mismo, ya que estamos para servir a la comunidad y por lo mismo estamos muy orgullosos como establecimiento", expresa Figueroa.

El nuevo puntaje nacional del Liceo Constitución, la ahora exalumna Daniela Navarrete Riquelme, es la menor de tres hermanos, y creció siempre con el apoyo incondicional y exigente de sus padres, una familia emprendedora y conocida de la comuna de Constitución, lo que le permitió obtener promedios 7 a lo largo de su educación, sobresalir en matemáticas y poder optar a estudiar medicina en la región del Maule, lo que es su gran anhelo.

"Desde primero medio yo ya tenía claro que quería estudiar medicina. Entonces siempre estuve preocupada por mis notas, con mis responsabilidades y pidiéndole ayuda a los profesores, quienes siempre tuvieron buena disposición para contestarme", indica la joven.

Daniela cuenta que se sorprendió gratamente cuando se enteró de su resultado en la PAES. "A mí

siempre me ha ido bien en las notas y siempre he sido buena en matemáticas, sobre todo, pero en realidad no pensé que fuera a sacar (puntaje) nacional ...cuando lo vi realmente me sorprendí, me puse muy contenta, porque me iba a dar para la carrera que siempre he deseado" comentó.

A esto añade que su familia ha sido un pilar fundamental para su educación, ya que sus dos hermanos mayores también estudian medicina. Y su madre, Verónica, sin duda que ha jugado un rol fundamental a la hora de instalar hábitos de estudio.

"Nosotros siempre incentivábamos a que ellos pueden más. A veces a uno la critican porque es muy exigente, pero en el fondo uno lo hace por el bien de ellos, ya que son inteligentes, son capaces y pueden lograr cosas", señaló.

Madre e hija coincidieron en destacar a los docentes del establecimiento por su gran dedicación, quienes estuvieron muy cerca de los alumnos.